



Comisión informa el desempeño de bancos y cooperativas supervisadas a enero de 2022

Las colocaciones del sistema bancario crecieron 3,11% en 12 meses, con un alza de 2,44% en la cartera de consumo, de 6,16% en vivienda y 0,95% en la cartera comercial.

La CMF informa que el 1 de enero comenzó a regir la nueva versión del Compendio de Normas Contables para bancos. Así, las cifras contenidas en los archivos de información financiera mensuales que envían las instituciones se encuentran bajo dichos criterios contables y disposiciones.

Por ello, los reportes de las cifras más relevantes que acompañan este comunicado se han ajustado para incorporar estas modificaciones y en algunos casos se ha adecuado la información de periodos anteriores para una mejor comparación.

28 de febrero de 2022.- La Comisión para el Mercado Financiero (CMF) informa que en enero de este año las colocaciones del sistema bancario crecieron 3,11% en 12 meses, inferior al alza registrada el mes anterior (4,14%), pero por sobre la caída de 1,73 % ocurrida en el mismo mes del año anterior.

Este resultado se explicó por el crecimiento de todas las carteras. No obstante, comparado con diciembre, la menor expansión obedeció a la variación de las colocaciones comerciales de 0,95%, inferior al crecimiento exhibido el mes anterior, de 3,23% medido en 12 meses.

Se destacó, además, la recuperación de la actividad de las colocaciones de consumo, por segundo mes consecutivo, con un alza de 2,44% en 12 meses, después de registrar caídas sucesivas desde marzo de 2020 a noviembre de 2021.

Por su parte, las colocaciones para la vivienda se expandieron 6,16% en 12 meses, por debajo del mes anterior (7,08%) y muy por sobre la variación registrada un año atrás (4,18%).

En materia de riesgo de crédito, los indicadores presentaron un comportamiento mixto en el mes. Ello si bien se observó en la cartera de consumo un alza en todos sus coeficientes. Respecto de 12 meses atrás, todos los indicadores de riesgo crédito sobre colocaciones y por carteras registraron una disminución.

El índice de provisiones sobre colocaciones se mantuvo respecto del mes anterior en 2,37%. El aumento del índice de provisiones de la cartera consumo se vio contrarrestado con las disminuciones observadas en las carteras comercial y de vivienda.

Por su parte, el índice de morosidad de 90 días o más creció en el mes a 1,26% explicado por el aumento en el indicador de la cartera de consumo. Por último, el índice de cartera deteriorada retrocedió hasta 4,49%, explicado por la disminución del coeficiente en la cartera de vivienda.

El resultado del primer mes del año 2022 alcanzó los \$ 422.874 millones de utilidad (MMUSD 522) creciendo un 27,41% respecto de 12 meses atrás.

Asimismo, la rentabilidad sobre patrimonio promedio alcanzó 16,92% y la rentabilidad sobre activos promedio fue de 1,17%, comparándose favorablemente respecto de 12 meses atrás.

Cabe mencionar que el 12 de enero inició sus actividades la filial en Colombia del Banco BTG Pactual Chile, encontrándose sus cifras incorporadas en la información financiera consolidada al cierre del mes pasado.

La CMF autorizó dicha inversión en el exterior mediante la Resolución N° 1861 de fecha 31 de marzo de 2021, así como también, el Banco Central de Chile, el Banco Central de Brasil y la Superintendencia Financiera de Colombia.

Cooperativas supervisadas

Las colocaciones de las cooperativas de ahorro y crédito supervisadas por la CMF retrocedieron nuevamente este mes, cayendo un 1,96% en 12 meses. La cartera de consumo, que concentra cerca del 72% de las colocaciones explicó dicha trayectoria, al caer en 3,87%.

La cartera comercial registró un incremento, medido en 12 meses, de 9,01% y la cartera de vivienda de un 2,09%, ambas por debajo el mes anterior.

En materia de riesgo de crédito, el índice de provisiones y de morosidad de 90 días o más subieron respecto del mes anterior, hasta un 3,40% y 1,94%, respectivamente, explicado por la cartera de consumo.

Por el contrario, el indicador de cartera deteriorada disminuyó respecto de diciembre hasta 5,95%, sostenido por las carteras comercial y de vivienda. Respecto de 12 meses atrás, solo el índice de morosidad de 90 días o más registró un aumento explicado por la cartera de personas.

El resultado del primer mes del año 2022 alcanzó los \$ 8.004 millones de utilidad (MMUSD10) disminuyendo un 24.53 % respecto de 12 meses atrás.

La rentabilidad sobre patrimonio promedio fue de 15,53% y la rentabilidad sobre activos promedio, 3,60%.

Informe de Desempeño

Junto a la información financiera de este mes, en el Informe del Desempeño se resumen los principales impactos en la información financiera del sistema bancario como consecuencia de la implementación del nuevo Compendio de Normas Contables para Bancos vigente a partir del 1 de enero de 2022.

- [Informe del Desempeño del Sistema Bancario y Cooperativas – enero 2022](#)
 - [Reporte Mensual de Información Financiera del Sistema Bancario – enero 2022](#)
 - [Reporte de Instrumentos Derivados y No Derivados del Sistema Bancario – enero 2022](#)
 - [Indicador de morosidad de 90 días o más Individual del Sistema Bancario – enero 2022](#)
 - [Reporte de Cartera Vencida del Sistema Bancario – enero 2022](#)
 - [Importes en el Exterior – enero 2022](#)
 - [Balance y Estado de Situación Bancos – enero 2022](#)
 - [Reporte Financiero de Cooperativas de Ahorro y Crédito – enero 2022](#)
-

**Área de Comunicación, Educación e Imagen - Comisión para el Mercado Financiero
(CMF)**

Contacto: prensa@cmfchile.cl | [sala de prensa](#)
[@cmfchile](#)